

## **Gemeinderat**

Drucksache Nr. GR-2019-000159

**öffentlich**

Az.: 022.3; 543.02

Verantwortlich: Ralf Pahlow



Sitzung am: 28.11.2019

TOP: 4

**Vorstellung des Projekts "Helfer vor Ort", Erweiterte Erste-Hilfe-Maßnahmen in Tuningen durch die Johanniter Unfallhilfe e.V.**

**Sachverständige:** Herr Andreas Sixel, Johanniter Unfallhilfe e.V., Ortsverband Villingen-Schwenningen

**Befangen:** --

### **Sachstandsbericht:**

In der Sitzung des Gemeinderates am 19. September 2019 hat die Verwaltung kurz darüber informiert, dass die Johanniter Unfallhilfe in Tuningen ein Ersthelferkonzept mit der Bezeichnung „Helfer vor Ort“ ins Leben rufen möchte. Eine Gruppe ausgebildeter Ersthelfer, die aus mehreren Bürgern unserer Gemeinde besteht, hat hierfür ein vorgehaltenes Fahrzeug und kann von der Leitstelle aus angefunkt und zum jeweiligen Einsatzort gerufen werden. Der Standort des Fahrzeugs ist am Wohnhaus des jeweilig diensthabenden Helfers vor Ort. Bei dem Fahrzeug handelt es sich nicht um einen Rettungswagen, mit dem Personen transportiert werden können.

Die Tätigkeit als „Helfer vor Ort“ ist ehrenamtlich und in der Verordnung des Innenministeriums Baden-Württemberg über die Mitwirkung von Helfer-vor-Ort Systemen in Ergänzung zur Notfallrettung (Ersthelferverordnung – VOHvO) geregelt. Die Verordnung, sowie die hierzu ergangene Begründung sind dieser Sitzungsvorlage beigelegt.

Die beabsichtigte Schaffung des Angebots wurde durch die Verwaltung den beiden Vertretern der DRK Ortsgruppe Tuningen in einem Gespräch vorgestellt. Nach dem derzeitigen Stand benötigt die Johanniter Unfallhilfe die Räume des DRK im Gebäude Kirchstraße 1 für die Umsetzung des Ersthelferkonzeptes „Helfer vor Ort“ nicht. Diese Räumlichkeiten stehen nach wie vor der DRK Ortsgruppe Tuningen zur Verfügung. Aufgrund der derzeitigen Personalsituation ist die DRK Ortsgruppe Tuningen nicht in der Lage, ein vergleichbares Angebot im Bereich der Ersten Hilfe in Tuningen anzubieten. Eine Konkurrenzsituation zwischen dem Angebot der Johanniter Unfallhilfe und der DRK Ortsgruppe entsteht somit nicht.

Herr Andreas Sixel von der Johanniter Unfallhilfe Villingen-Schwenningen wird in der Sitzung das Vorhaben umfassend erläutern.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat begrüßt die Einführung des Ersthelferkonzeptes „Helfer vor Ort“ in Tuningen durch die Johanniter Unfallhilfe.